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Chers amis de la communaute  de L’Arche-Montre al, 
Une fois de plus, j’ai la joie de vous e crire ce petit mot a  travers notre lettre de nouvelles qui vous 
de voile quelques facettes de la vie de notre communaute . 
J’aimerais adresser ce mot a  tous sous le signe de la paix. En effet, il m’est difficile de rester insen-
sible aux diffe rents e ve nements qui touchent le monde actuellement. Plusieurs pays sont dans 
des situations dans lesquelles les populations vivent de grandes difficulte s : guerres, terrorisme, 
discriminations, pauvrete , etc. Autant de maux qui trouvent leur source dans les relations hu-
maines. Les divers maux sont circonscrits ou prennent de l’ampleur de pendant de la façon dont 
ils sont ge re s. La manie re d’aborder ces difficulte s surtout en mettant un esprit de conciliation et 
de paix fait toute la diffe rence. Il n’est pas vain d’appeler a  une grande solidarite  humaine afin que 
ces proble matiques trouvent leur solution. Construire la paix est ne cessaire pour nos socie te s. 
C’est le socle de tout projet de de veloppement tant sur le plan humain que sur celui des E tats. 
Nous sommes tous appele s a  construire cette paix. Chacun peut y contribuer a  travers les petits 
gestes du quotidien. Cette pense e de ce grand chef d’E tat, Fe lix Houphoue t–Boigny, nous conforte 
dans cette de marche. Ce dernier nous dit que : « La paix, ce n’est pas un mot, c’est un comporte-
ment ». J’imagine que ce grand sage nous parle de comportements constructifs, d’actions qui 
vont au-dela  des paroles et qui unifient. En nous inscrivant dans une telle de marche, nous contri-
buerons a  rendre notre monde meilleur. 
A  l’heure ou  je vous e cris, le pape François rencontre des milliers de jeunes a  Cracovie dans le 
cadre des journe es mondiales de la jeunesse. Ce pape qui rassemble au-dela  des chre tiens nous 
donne un bon exemple a  suivre. Son message s’adresse a  tous les enfants de Dieu et il nous fait 
comprendre que nous avons tous le droit d’e tre traite s avec conside ration et justice. La vie hu-
maine est sacre e et me rite respect. Je ne peux m’empe cher d’e voquer e galement la position de 
Jean Vanier qui, dans plusieurs de ses e crits, nous invite a  construire la paix de par les actes que 
nous posons dans la manie re dont nous accueillons les pauvres. Ce que je trouve de commun 
entre notre fondateur Jean Vanier et le pape François, c’est que les deux sont de grands artisans 
de paix parmi d’autres que le monde a connu. Jean Vanier a fonde  l’Arche en mettant au cœur de 
sa mission les personnes pre sentant une de ficience intellectuelle. Pourtant son message 
s’adresse aux pauvres de l’humanite  : pauvrete  humaine, mate rielle, spirituelle, psychologique, 
etc. C’est la raison pour laquelle les communaute s de l’Arche trouvent leur place partout a  travers 
le monde. 
Le chantier paraî t grand pour ba tir la paix. Cependant, il est de notre devoir d’y travailler, de prier 
et de nous re soudre chaque jour a  faire en sorte que notre monde devienne meilleur a  travers le 
regard et les gestes qui unifient, apaisent et re concilient. 
Osons poser un regard de bienveillance vis-a -vis de nos fre res et sœurs sans distinction et que la 
paix soit avec vous! Alain Ouedraogo 

larche-montreal.org
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 Nous vous partageons le témoignage de Céline et 
Sœur Joséphine, membres du foyer la Passerelle. 
Elles nous partagent ce que l’arrivée de Danick 
leurs a apportées. 

Le 1er novembre 2015, nous avons accueilli avec joie notre ami 
Danick dans notre maison La Passerelle. Le soir, nous avons eu 
un grand souper d'accueil. Nous avons de la chance de connaitre 
Danick et ses parents. Avec l'arrive e de Danick, il y a eu plus de 
joie et d'animation a  la maison. Danick a un grand sens de l'hu-
mour. Il adore chanter. Il aime jouer aux cartes avec Nathalie, il 
aime regarder la te le vision. A  table pendant le souper, il agace 
Claude et Nathalie. Le matin, il salue tout le monde et le soir il 
demande si chacun a passe  une belle journe e. Nous sommes 
toujours tre s heureux de l'entendre dire : 

"Je suis maintenant dans ma maison, fini de rester chez mes parents"! 
Céline Geneau et Sœur Joséphine M. Lupancya, assistante 

Denise et Jean sont bénévoles. Ils nous partagent leur expérience sur ce 
que l’Arche leur apporte. 

Re cemment Laura m’a propose  de mettre sur papier nos de buts comme be ne voles a  
l’Arche. J’ai e te  surpris. J’en ai discute  avec mon e pouse Denise. Je lui ai dit que je ne me 
souvenais pas trop quand tout cela avait de bute . Elle m’a rappele  que vingt ans aupara-
vant elle avait assiste  a  un souper partage avec une amie Diane qui sie geait au Conseil 
d’administration. Denise avait aime  cette expe rience ou pluto t cette rencontre. Puis un 
jour, j’ai vu une banderole affichant un souper spaghetti au sous-sol de l’ancienne E glise 
de Saint-Jean-Damasce ne. Nous avons de cide  de nous y rendre. De s notre arrive e, nous 
avons e te  impre gne s par l’atmosphe re. Elle e tait familiale et tre s chaleureuse. D’un com-

mun accord, on devait s’impliquer comme be ne voles dans cet organisme. Annie, qui e tait la comptable de l’orga-
nisme, est venue nous rencontrer et nous proposer diffe rentes options de be ne volats, envoi postal, cueillette de den-
re es… Puis un jour, le te le phone a sonne  et on nous a sollicite s pour un envoi postal. Imme diatement, la re ponse fut 
positive. Lors de cette activite , une bonne communications s’est e tablie. The re se, alors responsable du secre tariat a  
l’Arche, proposa de partager une pizza pour le diner. Un large sourire apparut sur le visage de Michel et j’ai senti une 
porte s’entrouvrir. A  ce moment la , j’ai eu une ide e. Je me suis pre sente  a  la pa tisserie Aldo et je leur ai sugge re  de 
re cupe rer des pizzas de la veille et de les amener a  l’Arche pour le dî ner. Depuis pre s de huit ans, je crois, je ramasse 
des pizzas, je les livre et je collecte des sourires et des remerciements. Je suis un be ne vole tre s bien paye ! Lors de ces 
visites e clairs, je communique avec des personnes exceptionnelles et tre s de voue es. Une sensation de bien-e tre 
m’habite suite a  ce geste qui devient essentiel pour moi. Jean Filiatrault 

Jean et Denise 

L’Arche-Montréal, c’est… une communaute  qui nous permet d’apprendre diffe rentes ma-
nie res de s’accueillir les uns les autres. Il est e vident que nous ne pouvons accueillir quel-
qu'un comme un don de Dieu que si nous avons pris conscience que nous aussi sommes 
aime s de Dieu tels que nous sommes; que nous sommes aussi un don pour la communau-
te . Nous sommes tous diffe rents, et chacun a ses hauts et ses bas; chacun a sa manie re 
d'accueillir, avec des filtres plus ou moins grands, ou sans filtre du tout. Alors que je sais 
tre s bien accueillir et comprendre certaines personnes, un autre accueillera d'autres per-
sonnes bien mieux que moi. Et nous devons tous nous me fier de nos sympathies et de nos antipathies, de nos ide es 
pre conçues. Certains membres de la communaute  et plus particulie rement nos personnes accueillantes, ont reçu ce 
don de l’accueil. L'accueil authentique est une e nergie de paix que l'autre perçoit et gou te. 
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Nous avons besoins d’un ami, de 
quelqu’un en qui nous puissions 
avoir confiance, quelqu’un avec qui 
nous puissions avoir un lien profond 
et partager notre faiblesse et nos 
secrets.  Jean Vanier 

Foyer, la Passerelle 

Sr Jose phine et Ce line 

Danick et Rudy 

Hortense et Michel 

http://www.patrimoine-culturel.gouv.qc.ca/rpcq/detail.do?methode=consulter&id=169911&type=bien
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Voici un témoignage de Jacques qui nous partage son expérience au sein de l’Arche. 
"Hey Joe !" 
Je suis a  la mi-parcours de ma deuxie me anne e dans la communaute  de Punla, a  Cainta, aux Philip-
pines. Quand je me prome ne en ville, les gens m'abordent en disant : « Hey Joe, where are you going? ». 
Le "Joe", est relie  a  la façon dont on appelait les soldats ame ricains pre sents dans le pays pendant plu-
sieurs anne es. Donc, si t'es un homme blanc, Ame ricains ou non, tu te fais amicalement appeler Joe. Ce 
qui m'interpelle le plus, ce sont les innombrables questions qui suivent : «Que fais-tu? Es-tu marie ? As-
tu des enfants? Quel est ton salaire? Aimes-tu ça les Philippines? A  chacune de mes re ponses, il y a des 
pourquoi. Pourquoi t'es pas marie ? Pourquoi t'as pas d'enfant? Pourquoi t'aimes ça les Philippines? 
Pourquoi habites-tu avec des personnes avec un handicap? Tous ces pourquoi m'habitent pendant la 
journe e, parce qu'ils me poussent a  aller plus loin dans ma re flexion et mon engagement. 
Ce processus, me rame ne a  mes de buts, il y a 15 ans. Je me souviens qu'a  la question : «Comment tu 
trouves ça l'Arche? Je re pondais: "J'aime vraiment ça, mais je suis tanne  de grandir". Aujourd'hui, j'ai 
honte de ma re ponse. Tanne  de grandir parce que j'e tais appele  a  me remettre en question? Tanne  
parce que j'ai e te  interpelle  sur ma façon de faire ou d'e tre? Tanne  de grandir parce que je devais ap-
prendre a  e tre vrai avec moi et les autres? Tanne  de grandir parce que c'est difficile d'e tre avec des personnes vulne rables (personne 
avec un handicap et assistants) et d'e tre constamment pousse  a  regarder ma propre vulne rabilite  et a  l'accepter. Grandir pour qui? 
Grandir pour les autres? Montrer que j'e volue que je comprends l'Arche? Maintenant, je grandis pour moi, pour mieux e tre avec les 
autres. 
A  mes de buts a  L'Arche, apre s seulement deux semaines a  l'Esquif, The re se Brouillette m'a regarde  droit dans les yeux et m'a deman-
de  : « Toi la , es-tu heureux? J'ai re pondu oui. Je ne lui ai pas dit qu'il y avait un mais… Ce sont ces trois petits points de suspension qui 
sont inte ressants. C'est cette invitation a  vraiment nommer les choses comme : « Oui, j'aime ça, mais des fois, j'e touffe." The re se, le 
sentait. 
Je suis un homme en transformation et tous les jours je m'engage a  respecter et a  partager qui je suis pour pouvoir mieux respecter 
les autres. Je m'engage a  e tre disponible. Cette disponibilite  a  accueillir les diffe rences, cette disponibilite  a  accepter d'e tre bouscule , 
secoue , e branle , mais aussi a  accepter d'e tre aime . 
Que je sois Joe, Jack, Kuya Jack ou Jacques, je suis la , ouvert a  cet engagement et en solidarite  avec ceux qui ont besoin de soutien et 
d'e coute. Merci L'Arche-Montre al de me pre ter a  l'Arche Punla. Je serai e ternellement reconnaissant pour ce cadeau. 
Avec la distance et le temps qui passe, je constate que je suis retombe  en amour avec ma communaute  de Montre al. C'est gra ce a  ces 
liens que nous avons tisse s ensemble que je suis dispose  a  vivre dans cette belle communaute  aux Philippines, avec des personnes 
extraordinaires qui laisseront une empreinte inde le bile dans mon cœur. 
A  la question : "Hey Joe, es-tu heureux? Je re ponds : «Oui je suis heureux. Heureux d'e tre a  l'Arche, un endroit confrontant et apaisant a  
la fois. Heureux d'e tre aux Philippines avec des gens qui se de voilent doucement. Je suis heureux avec les hauts et les bas, pas de mais 
et de… Je veux e tre lumineux et conducteur de joie, comme beaucoup de personnes que j'ai rencontre es a  L’Arche-Montre al et ici a  
l'Arche Punla.  Jacques Lang 

Jacques 

Quelques nouvelles de Jean Vanier qui nous sont données par la vice-responsable de l’Arche internationale. 
Jean Vanier est en bonne sante  et impatient de passer du temps au monaste re d'Orval, ou  il reste 
pendant quelques semaines chaque e te . Il visitera e galement Taize  a  la fin du mois d’aou t. 

Au cours de cette dernie re anne e, il a continue  a  donner des retraites a  La Ferme, 
plus re cemment, la retraite du « de sert » qui a e te  suivie par 37 personnes de diffe -
rents pays de la Fe de ration. La retraite a e te  donne  en français et traduit en espa-
gnol. Un certain nombre de personnes des communaute s de l’Arche en provenance 
d'Ame rique latine ont pu y assister. 
Jean continue d'e crire et de publier et vous pouvez voir la liste de ses publications 
re centes a  jean-vanier.org. Cette semaine, il se re jouit de la publication d'un livre sur 
sa sœur, The re se Vanier. Il a e te  e crit par Ann Shearer, qui e tait une amie de The re se 
et comprend des te moignages de nombreuses personnes qui ont travaille  avec elle 
dans L'Arche, en soins palliatifs et dans le mouvement œcume nique.  Eileen Glass 

jean-vanier.org
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Dimanche 4 décembre 2016, a  14 heures 
C o n c e r t  d e  N o ë l  d e  M a r c  H e r v i e u xC o n c e r t  d e  N o ë l  d e  M a r c  H e r v i e u xC o n c e r t  d e  N o ë l  d e  M a r c  H e r v i e u x , 
a  l’e glise Notre-Dame-des-sept-douleurs, a  Verdun. 
Voir les détails de l’évènement sur le carton ci-joint. 

Notre communaute  est heureuse de pouvoir 
vous accueillir afin de mieux se connaî tre en parti-
cipant a  quelques e ve nements ou  vous pourrez : 

«Oser la rencontre» ! 
 

CaféCaféCafé---rencontrerencontrerencontre, de 18h30 à 20h30 : 
Don volontaire pour soutenir L’Arche Haî ti. 
  Lundi 26 septembre 2016; 
  Lundi 31 octobre 2016. 

Dimanche 18 décembre 2016, Café de Noël, dès 14h 
C’est devenu une coutume a  L’Arche-Montre al 
de se rassembler autour d’un Café de Noël.  

 Venez ce le brer avec nous cette fe te si attendue! 
Don volontaire pour soutenir L’Arche Haî ti. 

relaxant 
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JMJ 

rire 
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Mot de la nouvelle coordinatrice du développement pour L’Arche-Montréal : 
C’est avec un grand plaisir que j’ai accepte  l’offre de L’Arche Montre al d’occuper le poste de coordon-
natrice au de veloppement philanthropique, a  titre de contractuelle. C’est avec beaucoup d’enthou-
siasme que j’ai accepte  ce poste il y a quelques semaines. Je connais tre s bien cet organisme puisque 
ma fille, de ce de e il y a un an, a ve cu des moments merveilleux aupre s de gens extraordinaires pendant 
son se jour qui a dure  quatre ans. L’Arche lui a beaucoup donne  et mon nouveau contrat me permettra 
de « donner au suivant ». Ayant sie ge  a  son conseil d’administration pendant e galement une pe riode de quatre ans, 
j’ai e te  a  me me de constater l’immense de vouement d’administrateurs chevronne s, issus de diffe rentes sphe res du 
monde des affaires, qui mettent leurs forces en commun afin d’assurer une gestion saine et efficace des finances. 
Je mettrai donc a  profit mes talents de communicatrice, d’organisatrice et de gestionnaire pour amasser les fonds 
ne cessaires afin de permettre aux personnes accueillies par L’Arche et aux intervenants qui s’en occupent de vivre 
dans un milieu se curisant et e panouissant. 
Je communiquerai avec vous tout le long de l’anne e et par le biais de la lettre de nouvelles, afin de vous informer des 
« petits et grands miracles » que vos dons peuvent accomplir dans une communaute  qui en a grandement besoin et 
qui les appre cie a  leur juste valeur. 
 Since rement,  Danièle Crevier 

 


